

porte quel acte des autorités ecclésiastiques, sans avoir obtenu préalablement le bene-placet de l'État; il est défendu de mettre n'importe quel signe religieux même sur les façades des édifices privés, etc. Puis, d'autre part, la loi provoque la corruption du clergé et la révolte contre les supérieurs légitimes, en accordant des pensions et des faveurs aux prêtres frappés de suspense par les autorités ecclésiastiques, ou qui prétendraient se marier, ainsi qu'à leurs veuves et à leurs enfants.

Finalement la loi tend à détacher l'Église portugaise de la communion avec le Pontife romain et à exclure l'intervention du Saint-Siège dans les choses religieuses de la nation.

Pour toutes ces raisons, le Souverain Pontife condamne la loi et la déclare nulle et de nulle valeur en tout ce qui offense les droits inviolables de l'Église.

L'Encyclique termine en louant chaudement l'épiscopat et le clergé portugais qui, sans craindre les persécutions auxquelles ils sont exposés, ont publiquement réproposé cette loi inique et se sont déclarés prêts à tout souffrir pour le bien de la religion, et elle les exhorte à maintenir entre eux la concorde et l'unité avec le Saint-Siège.

---

### Statue de sainte Anne

---

C'est un projet grandiose, mais surtout bien touchant, que les Canadiens-Français de New-York viennent de faire connaître: celui d'offrir, au sanctuaire de la Bonne Sainte-Anne de Beaupré, une statue de sainte Anne de huit pieds de hauteur, en or, et sur grand piédestal en marbre de Carrare. L'exécution d'un monument de cette sorte coûtera, paraît-il, peut-être jusqu'à \$300,000, montant que l'on recueillera par souscriptions chez les catholiques et surtout chez les Canadiens-Français des États-Unis.

L'idée est certainement très belle, et il faut souhaiter de la voir se réaliser. Ce serait un ex-voto comme peut-être il n'en a jamais été offert nulle part, et qui proclamerait bien haut la piété et le patriotisme, toujours vivants, de nos frères des États-Unis. — C'est aussi de chez eux que nous vient cet autre grandiose monument élevé à la gloire de notre patronne